
 

 

 

 

 

日  時 平成 26年 9月 10日  

会  場 例会場   

司  会 ＳＡＡ             居川委員 

開会点鐘               岡本(正)会長 

斉  唱：ロータリーソング「日も風も星も」 

お客様の紹介               岡本(正)会長 

北村 明男様 地区ｲﾝﾀｰﾝｼｯﾌﾟ副委員長:東京国立白うめ RC 

◆毎年、大変ご協力をいただいていますイ

ンターンシップは、東京都と第 2750地区

で協定を組み 8年前からこの事業を行って

います。今年度は 8月の実施の他に 11月

にも実施するため、人数が多くなっています。職業体験

は学生にとって成果を生んでおりますので、更にご協力

をいただきたく参りました。よろしくお願いします。 

会長報告                  岡本(正)会長 

●地区より 広島豪雨災害義援金について 

 国際奉仕で行っている卓上募金より５万円を送金い

たします。よろしくお願いいたします。（9/10持回り

理事会にて承認） 

幹事報告                  本間副幹事 

●10月は夜間例会・規定休会など、例会の変更があり

ます。会報 8号で確認を行ってください。 

委員長報告  

●吉野情報委員長 今月は新世代月間です。青少年奉

仕の各委員会の説明があるものを配布いたしました。

解りやすい内容ですので、お読みいただき理解をして

いただきたいと思います。 

●近藤新世代委員長 「命の大切さ」ポスターを市内

の中学生が書いて下さいました。10/1～10/15 市役所

に展示を行います。展示および撤去の作業に、ご協力

をお願いいたします。 

●北島親睦活動委員長 今年度のスポーツ家族例会の

案内を配布いたしました。スポーツ吹き矢を行います。

初めての方でも楽しめる内容ですので、多くの参加を

お願いいたします。 

ニコニコＢＯＸ          宗村親睦活動委員 

●北村明男様(東京国立白うめ RC) 親クラブの皆様

こんにちは。いつもお世話になっております。白うめ

の北村です。本日は、再度インターンシップ受入れ募

集のお願いに参りました。どうか宜しくお願い致しま

す。本年は 211名を受け入れる為、大変苦労致してお

ります。 

●岡本(正)会長 私は、国立育ちではないので、本日

の小川さんの卓話で、少しでも国立の知識を得られる

ようしっかり拝聴させて頂きます。国立白うめ北村さ

んの御来訪を歓迎致します。 

●本間副幹事 本日、遠藤(常)幹事、欠席のため幹事

席に座らさせていただきます。不馴れですが、よろし

くお願いします。小川さんの卓話、楽しみにしており

ます。 

●小澤孝造会員・高柳会員・岡本貞雄会員 小川誠会

員の卓話「子どもの頃、国立に育った体験を語る」と

いうことで、古き良き時代の国立が聞けそうで楽しみ

です。「寝てて結構ですヨ」と言ってくれましたが、
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寝ないで拝聴します。 

●五十嵐会員 本日の卓話の講師、小川会員は、私の

会長職の時の幹事を務めていただき、大変感謝を致し

ております。又、本日のゲスト北村様は、私が白梅ロ

ータリー開設時の推薦者です。 

●宗村会員・吉野会員・杉田会員・北島会員・岡田会

員 小川会員卓話楽しみにして居ります。我等が愛す

る国立の発展の一助を語っていただけるとのこと期待

します。 

●関会員 谷保の星、小川誠さんご苦労様です。皆様

に知られてない裏話お願いします。 

●内山会員 本日の卓話の先生、小川さんの「国立の

昔」の話、心して拝聴させて頂きます。30分では短い

と思いますが、頑張って下さい。 

●石塚会員 妻の誕生日にプレゼントをいただき有

り難うございました。 

●木島会員・寺澤会員・稲村会員 小川会員の卓話、

楽しみに拝聴させていただきます。でも、小川さんに

はまだ昔は似あわないですね。 

●喜連紘子会員 本日は小川先輩の真向法以外のお

話を伺えるとのことで、とても楽しみにしています。 

●社会奉仕委員会(杉田会員・本間会員・小澤崇文会

員・遠藤直孝会員・伊藤達弥会員・小山田会員・伊藤

明会員・富田会員) 小川委員長の卓話、楽しみにし

ています。委員長のようにニコニコします。 

●ゴルフ同好会(村上会員・山崎会員・遠藤直孝会員) 

昨日、絶好のコンディションの中、ゴルフ同好会会長

杯コンペが武蔵カントリークラブ笹井コースで行われ

ました。結果は優勝：遠藤直孝、準優勝：村上会員、

第 3位：山崎会員、第 4位：本間会員でした。この 4

人で来る10月16日の多摩中ｺゴルフコンペに参加の予

定です。会員の皆様には応援をよろしくお願いします。 

ニコニコ BOX 42,000円 累計 307,000円 

出席報告         喜連(紘)出席奨励委員 

  ９月１０日 在籍４７名中  出席３７名  

  前々回 （8月 27日）の出席率  100 ％  

閉会点鐘              岡本(正)会長

 

 

 

 

 

講師紹介        小澤(崇)プログラム委員長 

 小川会員は、第 36代会長です。今年度はプログラム

委員でもありますので、卓話をお願いしました。 

前回、吉野会員は国立の町の方なのに国立一小に通

い、小川さんは谷保なのに国立学園に通い、面白いお

話が聞けると思います。 

昭和 17年 生誕～学生時代 

 私は昭和 17年 2月 4日生まれです。16年の 12月 8

日開戦後、間もなくに生まれました。また 2月 4日は

立春です。 

 谷保駅のすぐ南側に家がありました。昔は車両も少

なくプラットホームも短くて台形のホームでした。間

に合わないので待ってと車掌さんに言うと待っていて

くれました。家の北の窓からは、国立駅の三角屋根が

見えました。団地が出来るまでは、家も少なかったの

で非常に見晴らしが良かったです。 

小学校に入る直前に、共同井戸に落ちたことがあり

ます。機械いじりの好きな親父は、日頃から井戸の修

理もしていましたので、僕が落ちたらすぐにきて、井

戸に降りてきてくれて助けられました。 

国立学園小学校には徒歩で行きました。通学途中に

あった兵舎跡で待ち伏せされていじめられるので、団

体で通いました。2 年生から 4 年間一人の先生に教わ

りました。校長の息子で、1 年間教科書を開かないこ

ともありました。プリントのテストばかりしては、 

 

 

 

 

 

班毎に競わされ、みんなが出来ないと外で遊べないな

ど、大変な思いをしました。夜 7時くらいまで、その

プリントをするので、怖くて帰れないので、電車通学

になりました。通学途中にあった塗料の工場脇に、工

場廃液を貯める溜池があったり、道路は砂利道でホコ

リで先が見えない程すごかったのですが、そんな環境

でも健康でした。 

 中学校は 3年間野球部でした。背が小さかったので

内野しか、守らせてもらえなかった。 

アルバイト・就職 

 東府中の米空軍の基地に、新聞売りのアルバイトに

いきました。アルバイト料も良かったと思います。大

学 2年生くらいまで、このアルバイトをしていました。

英会話はできるようになりました。英語教育は会話か

ら入るのが良いと思います。しかし、その後は接して

いないので話せなくなりました。 

 19 歳くらいの時、北島君のお父さんの薪炭問屋で、

アルバイトをし、そこで免許を取らせてもらいました。

貨車で運ばれてきた薪炭を倉庫にすぐに入れないとい

けなくて、真っ黒になりましたが楽しかったです。 

 その頃、町内会の青年会に入れてもらい知り合いが

増えました。就職は、大阪に本社がある会社から合格

通知をもらったのですが、関西に行くのがいやで断り、

国立で、今の商売をはじめました。 

（時間の都合でここまでとなりました。機会がありましたら続

きをお願いします。） 

小川 誠会員 
国立の昔の話 


